
子どもの権利を保障した
スクールソーシャルワークを！
11月から導入された4人のスクールソーシャルワーカー

の現状と役割を聞きました。子どもの権利条例にもとづい
た活動であると確認。学芸大の研究チームとタッグを組み
ながら進めているようです。教育の現場に福祉の視点が根
付き、子どもの立場にたった支援にしていきたいものです。

「子どもの権利に関する条例」
を使いこなすために
　2年間追求してきた権利条例の手引きがようやくできつつ
あります。庁内でしっかり把握し、子どもに関わる施策全般
に活かしてもらいたい。

すべての子どもたちの
豊かな放課後のために、
学童保育は何ができるか
　ほんとにこのまま大規模化していく学童保育でいいのか。
障がい児が全入したとしても居心地のよい場となるのか。
小規模異年齢保育という本来の学童保育の理想形と、子ど
もの居場所としてどのような見解を持っているのかを問いま
した。担当課は経費節減の民間委託といった運営形態の
論議にばかりにとらわれていますが、子どもに寄り添った居
場所を整えていくことの方がもっと大事。
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議会日程　（議会事務局：042-387-9947）
1/13（木）駅周辺整備調査特別委員会
1/24（月）行財政改革調査特別委員会
1/26（水）庁舎建設等調査特別委員会
1/27（木）15：00〜☆「アスベスト飛散防止条例」の議員研修会
　（市民も参加できます）※詳しくは議会事務局まで
1/31（月） 建設環境委員会　
2/1（火） 厚生文教委員会
2/3（木） 総務企画委員会
2/4（金）ごみ処理施設建設等調査特別委員会
2/9（水）14：00議会運営委員会
2/15（火）第一回定例会　本会議初日

「小金井市奨学資金支給条例の一部を改正す
る条例」では、経済的理由と成績によって選考された

高校生と高等専門学校1年から3年生に月額10,200円給付さ
れていたのが、高校無償化となったので5,300円に減額。厚
生文教委員会では民主党、みどり・市民ネット、共産党が反対
したので否決。しかし12/22本会議では「会派の打ち合わせ
ができていなかった」という理由で、厚生文教委員の民主党議
員が退席、他の民主・社民は賛成したため、可否同数に。民
主党の議長採決により条例案は可決。議会ルールには「現状
維持の原則」というのがあり、議長は条例を否決するべきとの
指摘もありました。
高校無償化と謳いながら、低所得世帯への支援がどんどん

薄くなっていくのを食い止めないと。多摩26市でも高校無償
化によって、奨学金制度そのものが廃止となっているところも。
HPに反対討論を掲載しました。

12/13のごみ処理施設建設等調査特別委員
会では、各議員から「HDMシステム実施」 への

質問が相次ぎました。「HDM実証施設設置」を、という陳情が
採択されて9ヶ月経ってもほとんど何も進まない。他市にお願
いしている可燃ごみ量を減らし、莫大なごみ処理経費も減ら
す、燃やさないごみ処理への重要な一歩です。
市民団体「小金井市生ごみ減量ＨＤＭテストを進める会」

と市の12/14の協議では、ようやく前向きな回答があり、実施
にむけた予算も提案されることに。会からは、生ごみ全量を
HDM処理すると年間５〜６億円のごみ処理経費節減になる、
という試算も出ています。早急に進めていきたいものです。
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片山かおるの一般質問（12/3）

片山かおるの一般質問（12/5、日曜議会）

みどり・市民ネット会派ニュース

★

★

一日だけの「Cafeぼちぼち」
	日時：1/30（日）12：00〜17：00
　　　ライブ、スローフード、アートについてのトークライブなど
	主催：市民自治こがねい

高校生への奨学金が減額に！
生ごみを減らすHDM実証試験にむかって前進！

12月議会報告

●ご意見、ご感想をお寄せください。●古紙	100%再生紙使用

●	片山かおるは「片山かおるといっしょにかえる小金井の会」
および、漢人あきこと共に「市民自治こがねい」といっしょに
活動しています。誰でも参加できる市民の集まりです。
●議会では「みどり・市民ネット」という従来の枠にとらわれな
い新しい会派に参加しています。市民参加と情報公開によ
る市民本位の市政の実現のために、市民にわかりやすく開
かれた議会をめざします。

〜心地よい空間で
スローライフを語ろう〜


